



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 3.12.2007

Beginn: 18:33

Ende: 20:55

Anwesende

- Bernhard Tittelbach (bernhard.tittelbach@telematik.edu)
- Heinz Riener (hriener@htu.tugraz.at)
- Daniel Böhmer (daniel.boehmer@telematik.edu)
- Matthias Straka (mstraka@student.tugraz.at)
- Paul Rouschal (prouschal@htu.tugraz.at)
- Martin Stadler (eagle@htu.tugraz.at)
- Michael Gissing (m.gissing@student.tugraz.at)
- Gerald Zöhrer (gerald.zoehrer@student.tugraz.at)
- Jakob Girstmair (jakobgirstmair@gmx.at)
- Tim Hell (timhell@gmail.com)
- Florian Grubinger (florian.grubinger@student.tugraz.at)
- Markus Mayerwieser (mmayerwieser@student.tugraz.at)

Schriftführer: Matthias Straka

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüßung](#)
2. [Feststellen der Beschlussfähigkeit](#)
3. [Genehmigung der Tagesordnung](#)
4. [Bericht Sitzung Studienkommission](#)
5. [Bericht der StV- und Referate-Seminar](#)
6. [Bericht der Sitzung der Fakultätsvertretung Elektrotechnik](#)
7. [Bericht der Sitzung der Fakultätsvertretung Informatik](#)
8. [Bericht Senat](#)
9. [Prüfungskorrektur Einführung in die Telematik](#)
10. [E&T Info](#)
11. [Interne Weiterbildung](#)
12. [Basisgruppen-Logo](#)
13. [Control Systems 2 \[CS 2\]](#)
14. [Workshop zur Informationssicherheit](#)
15. [Allfälliges](#)

ad TOP

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden.
2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
4. Paul berichtet, dass nur kleine Änderungen möglich sind. Es bestand aber kein Bedarf nach einer großen Änderung. Am 17.12., von 10:00 bis 12:00, gibt es eine Infoveranstaltung im HS i12 zur "Outcome-orientierte Curricula-Entwicklung".
Die Änderungen in den Studienplänen werden nur kleine Fehlerkorrekturen sein. Prof. Brasseur hat angemerkt, dass teilweise Voraussetzungen zu seiner Vorlesung Meßtechnik 1 fehlen. Seitens der Studierenden wurde die Eintragung der Mentoren in den Master-Studienplan gewünscht. Es soll wieder eine kleine Arbeitsgruppe mit Paul und Martin geben, die dann die genauen Änderungen ausarbeiten wird. Ebenso wurde über die Notenschnittberechnungen und weitere administrative Punkte geredet.
5. Martin berichtet von dem StV- und Referate-Seminar für HTU Mitarbeiter. Es wurden lehrreiche Inhalte wie Kommunikationsmodelle und Gruppenbildungsprozesse vermittelt und es kam zur Vernetzung zwischen Mitarbeitern und Vertretungen. Es sind weitere, regelmäßige Vernetzungstreffen in Planung (die sogenannten Fak-All Treffen).
6. Heinz berichtet, dass über das E&T-Info geredet wurde. Es wurde keine Übereinkunft getroffen. Martin bringt den Vorschlag, dass das Geld der FakV für die Förderung von sozialen Kontakten zwischen den Studierenden genutzt werden kann.
7. Paul berichtet, dass der Gewinn des Glühweinstands dem Sozialreferat gespendet werden soll. Es wurde das Thema 'Datenschutz' behandelt. Es werden nun Beispiele von Datenschutzverletzungen gesammelt, um dem entgegenwirken zu können. Es gibt Möglichkeiten Punkte von Teilergebnisse über das TUG-Online zu veröffentlichen, damit man diese Daten nicht auf Webseiten veröffentlichen muss.
8. Nächsten Dienstag gibt es eine Veranstaltung der ÖH/HTU mit Thema 'Politik am Campus' bei der es eine Podiumsdiskussion mit den Spitzenkandidaten der bisher im Grazer Gemeinderat vertretenen Fraktionen gibt. Sie findet um 19:00 im HS 06.01 der KF Uni statt. Anlass dazu ist die Gemeinderatswahl am Anfang nächsten Jahres.
9. Entgegen der Information des Vorsitzenden sind die Ergebnisse der Prüfung rechtzeitig eingetroffen.
10. Es gibt eine Anfrage, ob sich die Basisgruppe Telematik am E&T-Info, das ist eine Zeitung der Studienvertretung Elektrotechnik, beteiligen möchte.
Die Elektrotechniker werden das E&T-Info auf jeden Fall herausgeben.
Für uns bedeutet dies einiges an Arbeit und zusätzliche Kosten.
Michi meint, dass die Zeitschrift vielleicht genauer unser Zielpublikum trifft. Allerdings ist eine Mitarbeit frühestens erst im Sommersemester denkbar. Außerdem stärkt ein gemeinsames Projekt die Zusammenarbeit mit den Elektrotechnikern.
Es wurde über die Vor- und Nachteile der Verbreiterung der Publikationsmöglichkeiten für die Basisgruppe Telematik diskutiert.
In einer Meinungsrunde kam heraus, dass die meisten derzeit keine Zeit haben, aber sich einige langfristig vorstellen können daran mitzuarbeiten. Außerdem müssen wir als Basisgruppe dieses Jahr noch Kapazitäten für die Mitarbeit am Studienführer aufbringen.
Es soll sich jeder Gedanken machen, ob er an einem Redaktionsteam mitarbeiten will. Wenn sich ein solches Team findet, dann können wir uns vorstellen in Zukunft bei dieser Zeitschrift mitzuarbeiten.
11. Martin hat mit der zuständigen Person vom Sozialreferat gesprochen. Eine komplette Weiterbildung dauert einen ganzen Tag. Wir sollten daher die Themen auswählen. Gewisse Grundlagen können wir selbst durchgehen. Als Termin kommt nur der Jänner in Frage.
Interessant ist auch das Thema Vorstudienzeitanrechnung beim Umstieg zwischen zwei Studien.
12. Es gab früher die Diskussion eine Alternative zu unserem Logo zu finden. Ein neues Logo sollte vor allem druckbar sein. Gerry, Florian und Martin werden sich dem Thema annehmen.

13. Martin war am Dienstag bei Prof. Dourdoumas und hat über die aktuelle Situation geredet, nachdem die Ergebnisse der Prüfung nun bekannt sind. Die nächste CS 2 Prüfung soll um 15 Minuten verlängert werden. Sollte diese Prüfung nun besser ausfallen, wird dieser Modus sehr wahrscheinlich auf alle Prüfungen des Instituts ausgeweitet werden.
14. Das Referat für Gesellschaftspolitik wird einen Workshop zur Informationssicherheit stattfinden. Nähere Informationen werden noch bekannt gegeben.
15. * Michael bittet um Informationen über die Passwortsicherheit auf der KF Uni. Die Zugangsdaten werden auf manchen Seiten unverschlüsselt übertragen.
 - * Es gibt noch ca. 60 Karten für die Weinstraßenfahrt. Es wird noch eine e-Mail an alle Erstsemestrigen ausgeschrieben.
 - * Am Donnerstag, dem 13. 12. gibt es wieder eine Sitzung der Fakultätsvertretung Elektrotechnik.
 - * Jeder, der noch keinen HTU Account hat, soll sich bei Michael melden bzw. eine e-Mail an edv-referat@htu.tugraz.at schicken.
 - * Jeder, der noch keinen Schlüssel für die Basisgruppe hat, soll sich an Martin melden.
 - * Wir benötigen wieder Verteiler für das Studienzentrums. Gerry wird welche besorgen.

Inhalt: www-telematik@htu.tugraz.at

Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu